

Antenne Tournefeuille de l'Association Vélo Toulouse
Compte-rendu de la réunion du 16 janvier 2024

Présents (X): Loic Perrot, Guillaume, Florence Navarro, Thomas Fixy, Sophie Bernard, Jocelyn Falempe, Philippe Defrain, Celine Grospron, Antoine d'Argenlieu, Antoine Lasserre, Sophie Valcke, Etienne Berthier

Préambule. Début d'année rime avec Adhérez ou Renouvelez (votre adhésion) ! Et pédalez bien sûr... <https://www.2p2r.org/l-asso-10/adherez/>

0 / Listes de diffusion

L'antenne de *Tournefeuille* utilise deux listes de diffusion.

(i) **velo-tournefeuille-actifs** qui touche tous les sympathisants (~100 personnes) et permet d'annoncer les réunions, leur compte-rendu, les évènements etc...

(ii) **velo-tournefeuille-interne** qui est une liste restreinte où se trouvent les personnes (~20) les plus impliquées dans l'association pour organiser des évènements ou réfléchir à des meilleurs aménagements.

Pour rejoindre la liste de diffusion de 2P2R à *Toulouse* (2p2r-actifs), faire la demande à Etienne (Berthier) qui transmettra.

Cette liste rassemble toutes les personnes actives dans l'association 2P2R : le CA, les antennes, les correspondants de secteurs, les balades nocturnes.

Règle d'utilisation de la liste :

- avant d'envoyer un message sur 2p2r-actifs, demandez-vous si vous avez vraiment besoin de joindre tous les actifs (environ 120 personnes quand même !). Pas de message privé ou à destination d'un groupe restreint.
- Si vous répondez à un message, demandez-vous si vous le faites uniquement à la personne ou si votre réponse intéresse toute la liste.
- Si vous envoyez un message sur la liste, ne pas rajouter une autre liste de 2p2r dans les destinataires, car la liste actifs touche tout le monde.
- un sujet par message.

1 / Bourse aux vélos

Orga. Thomas Fixy & Florence

Attente de la confirmation finale pour le **dimanche 26 mai**. Notez déjà dans vos agendas.

Une fois que la date sera fixée définitivement, se référer au message de Thomas (Fixy) du 20 janvier pour le suivi de l'ensemble des actions.

Notez que le comité des fêtes de St Simon organise sa bourse aux vélos le Dimanche 28 Avril.

2/ Autres évènements en 2024

- AG 2p2r le samedi 2 mars 2024
- Atelier réparation à la médiathèque le **samedi 23 mars 2024** – 10h à 12h30. Au moins 2 ou 3 personnes. Actions pour tous les motivés : bloquer cette date dans vos agendas
- Mai/juin AYAV. Sophie V. et Matthieu M. pilotent un groupe de référents pour réaliser des cartes d'accès mobilité douce dans chaque groupe scolaire.
- Mi-Juin. Comptage Vélo. Etienne B. organise

3/ Code de la rue

Besoin de plus de communication pour l'apaisement des relations entre différents modes de déplacement. Notamment les relations cyclistes piétons sur les espaces partagés.

Action : diffuser du Code de la Rue dès qu'il sera disponible et communiquer ensuite dès que l'occasion se présentera (forum, bourse, ateliers, AYAV, etc...). A coordonner avec la mairie.

Antenne Tournefeuille de l'Association Vélo Toulouse
Compte-rendu de la réunion du 16 janvier 2024

4 / Bilan cyclistes brillez

Chacun se félicite de l'agilité des actions menées en décembre.

En annexe à ce CR le bilan envoyé par Antoine D.

Action Antoine D. Faire une fiche avec récapitulatif des numéros de téléphone de contact.

Pour année suivante : Catadiope ?

Une autre possibilité serait des barrettes réfléchissantes qui se clipsent sur les rayons.

Par exemple :

<https://www.cdiscount.com/le-sport/velos-tandem-tricycle-monocycle-remorque-casque/36-pieces-reflecteur-rayon-velo-7-5-x-0-5-cm-velo/f-1211924-sss1697495881730.html#mpos=0|mp>

Vos avis ? Si favorable Etienne B. s'occupe de les commander.

Action en "stand by": Flocage de gilet 2p2r.

5 / Point sur les dossiers en cours

Préambule : réorganisation des équipes des pôles à Toulouse Métropole. Les nouvelles interlocutrices au Pôle Sud semblent très organisées.

Faute de temps, tous les dossiers n'ont pas été abordés. Se référer au [CR précédent](#) pour une vision plus exhaustive.

5.a / Inventaire des "Petits Problèmes", cf le calque de notre carte umap

https://umap.openstreetmap.fr/fr/map/2p2r-velo-tournefeuille-carte-reference-de-travail_381641#14/43.5789/1.3354

Philippe D se charge de parcourir les quartiers qui n'ont pas été inventoriés.

5.b / Accès Ecole du petit Train et collège Labritrie

Dossier en cours de finalisation.

Sophie le transmet à Guillaume (Allée) pour mise en forme et le compléter.

A compléter notamment au vue du témoignage d'une maman de collégiens à vélo (dangerosité rue Belbèze)

17 / Prochaine réunion

A organiser par Etienne en mars/avril.

Annexe 1 : Bilan des actions Collégiens/lycéens Brillez de décembre 2023

En gros on est allé vendredi matin à 7h45 au collège Guilhermy avec Loïc et Thomas => pas mal de vélos et trottinettes avec qui nous avons pu discuter (20-30 ?) : opération que nous avons considérée comme réussie :-)

Le vendredi soir (du même jour) nous sommes allés au Lycée avec Thomas F. à 17h45 (il faisait nuit) et on a pu sensibiliser une dizaine de vélos dont 80% n'avaient pas d'équipement...:-)

On a également discuté avec les surveillants et la proviseur du lycée qui est venue discuter avec nous et nous a conseillée de revenir le lundi soir suivant car le vendredi soir il ne reste plus grand monde à 17h45.

Le lundi soir avec Stephane nous avons ré-itéré notre sensibilisation (avec des Flyers) avec guère plus de vélos car il y a avait réunion parent-profs. En revanche le ratio équipements s'était inversé et

Antenne Tournefeuille de l'Association Vélo Toulouse
Compte-rendu de la réunion du 16 janvier 2024

plusieurs jeunes étaient fiers de nous dire qu'ils avaient réparé leurs éclairages pendant le WE :-> => ça porte ses fruits (en plus, je crois qu'ils s'étaient fait passer le message / "contrôle")
Le fait qu'il faisait humide et un peu froid n'a pas gêné l'opération ni les jeunes dont certains sont restés discuter avec nous.

En résumé de ces 3 opérations :

- on n'était pas nombreux mais on a pu sensibiliser tout le monde à chaque fois.
 - Pas sûr qu'en plein hiver et avec la nuit on ait beaucoup plus de vélos : à confirmer la prochaine fois
 - En étant plus nombreux on pourrait faire plus d'événements
 - Avec Stephane, on a pu distribuer des flyers (pas sûr que cela serve beaucoup) mais aussi les derniers brassards jaunes fluo => à renouveler
 - Pour moi, ces opérations ont été réussies car nous avons réellement interpellé les jeunes et on a même vu le résultat la fois d'après.
 - La communication avec le collège et le Lycée a bien eu lieu et il faudra la maintenir
 - La communication avec la police municipale est restée sans retour sauf peut-être la demande d'autorisation municipale qu'a vu passer Sophie...
 - La FCPE a été mise dans la boucle par la principale du collège Guilhermy
 - Dans les 3 cas, notre opération a suscité des commentaires positifs et encourageants
 - Je pense qu'il faut informer tout le monde mais pas attendre leurs feux verts pour organiser ces "petits" événements éclairs dont l'objectif principal est la sécurité des enfants.
- J'attends donc notre prochaine réunion en janvier pour lancer Framadate et communications vers Lycées et collèges.